
 

 

 

平成２７年第４回定例会 

 

一 般 質 問 通 告 書 
 

 

 
平成２７年１２月９日（水） 
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与那原町議会 

～ 



順番 予定時間

1 比 嘉 徳 雄 議員
2 山 口 修 議員
3 上 江 洲 安 昌 議員
4 上 原 晃 議員
5 喜 屋 武 一 彦 議員

順番 予定時間

1 城 間 盛 光 議員
2 田 中 直 子 議員
3 当 真 聡 議員
4 松 長 康 二 議員
5 仲 里 司 議員

順番 予定時間

1 舩 谷 政 喜 議員
2 我 謝 孟 範 議員

（１０：００～１２：００）
（１３：３０～１７：００）

平成２７年第４回定例議会一般質問予定表

１２月９日（水）

（１０：００～１２：００）
（１３：３０～１７：００）

氏　　　　名

１２月１０日（木）

氏　　　　名

（１０：００～１２：００）
（１３：３０～１7：００）

１２月１１日（金）

氏　　　　名
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１． 比 嘉  徳 雄  議員 一般質問要旨 
（１） ＭＩＣＥ施設による観光成長戦略とソフト面の取組みについて 

① 本町職員の人材育成（研修等）の取組み構想はあるか。 

     

  ② 事業者の取組みは考えているか。 

 

（２）自動車ナンバープレート案はできているか 

  ① 名産品や景勝地図柄ナンバーは決定しているか。どういう図柄か 

   

（３）水路沿いの救命具設置はどうなっているか。 

       

               答弁を求めるもの   町 長  教育長 

 

２． 山 口  修  議員 一般質問要旨 
（１）観光交流施設周りの夜間照明等について 

① 夜間照明設備の増設を要望する町民の声がある。また、テニスコートや多目的広場

（ゲートボール場）の夜間使用も考慮した考えはあるか。 

  ② 交流施設裏側の防犯照明は、急がれる事と思うがどうか。 

 

（２）役場西側駐車場に建っている懸垂幕設備について 

  ① この懸垂幕設備この状態でいいのか 

  ② 今後、どうしていく考えなのか説明を求める。 

  ③ 修理、移設して使うことを考えないのか。 

    

（３）東の森保育園の漏水・油性漏水に関する調査と保育園の健全な環境の回復について 

  ① 経過報告を求める。 

  ② 事故箇所の特定はなされたのか。原因は何か。なぜそうなったのか。どこまで調査 

   を行ったのか。 

  ③ 解体しての調査はなぜ行わなかったのか。事故を軽く考えてはいないか。 

  ④ 根本的な解決処理をしなければならないと思われるがどのように対処するのか。そ 

   の場しのぎ的な対処で解決にはならない、理解しているか。まちづくり課長とは相談 

   したのか。 

  ⑤ まちづくり課に問う、施工工事は正しく施行されていたのか、ＰＬ法との関係はど 

   うなっているのか。 

  ⑥ まちづくり課としてはどう対処するのか 

  ⑦ 建設から９年が過ぎようとしている、住民が気持ちよく暮らせるためにも江口団地 

   全体の点検も考えてはどうか。 
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  ⑧ 原因と結果からすると保育園は被害者の立場と思うが当局はどう思うか。 

  ⑨ 保育園の健全な環境を回復するためにどのような対処を行うのか。 

  ⑩ 町執行部としての今後の方針と対応と行動の考えを求める。 

 

（４）与那原町民にとって「沖縄鉄軌道」は本当に必要なのか問う。 

  ① 糸満から名護と言われている沖縄鉄軌道、県民にとって必要不可欠な鉄軌道なのか 

   を問いたい。 

  ② 県民への負担が増すだけではないのか。 

  ③ 交通弱者への配慮と鉄軌道建設は別の問題ではないか。本当に県民のためか誰のた 

   めの建設か疑問である。どう思われるか。 

  ④ 費用は、産業の育成強化拡大と融資などに利用した方が沖縄県の発展と雇用の拡大 

   と市町村の繁栄に寄与するのではないか。見解を求める。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

３. 上 江 洲 安 昌  議員 一般質問要旨 

（１）町観光協会の設立について 

  ① 町観光交流施設、軽便与那原駅舎が完成し、記念イベントが行われている。又、歴

史の道をめぐる整備事業も進められている。この事業等を活かして、まちづくりや地

域経済と文化の向上の核となる町観光協会の設立を急がねばならないと思うが町長

の見解を聞きたい。 

  ② 平成２７年度設置予定がかなり遅れているが、現在の進捗状況を聞きたい。 

 

（２）翁長県知事の辺野古埋立承認取り消しについて 

  ① 翁長県知事は１０月１３日、前知事が行った辺野古の海の埋立に瑕疵があるとして、

埋立承認を取り消した。安倍政権は埋立工事の法的根拠を失った。しかし翌日の１４

日に行政不服審査法を悪用し、自らを国民と同じ「私人」として、国土交通大臣に審

査請求と執行停止を申し立てた。知事の取消しの無効を狙った卑劣なやり方である。

安倍政権の強権的な基地建設に県内はもとより国内外から怒りと抗議の声が高まっ

ている。この件について町長の所見を聞きたい。 

     

（３）町の非正規職員の賃金、労働条件について。 

  ① 現状の臨時職員、非常勤職員等の職員数。正規職員の定数と実態。 

  ② 臨時職員、非常勤職員に適用される法律は。 

  ③ 臨時職員、非常勤職員の賃金は。 

  ④ 臨時職員、非常勤職員等の処遇改善について、町長の見解を聞きたい 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 
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４． 上 原  晃  議員 一般質問要旨 

（１）観光交流施設について 

  ① 運営、管理体制の現状と町民活用状況はどうなっていますか。 

  ② 施設のネーミング（愛称）についての考えは。 

 

（２）米軍普天間基地の辺野古移設について 

  ① 辺野古の現状をどのようにお考えですか。 

  ② 名護市久辺三区（辺野古、久志、豊原）への直接補助金交付についての考えは。 

  ③ 翁長知事の承認取り消しから法廷闘争の現状をどのようにお考えですか。 

 

             

 答弁を求めるもの 町 長  教育長 

 

５． 喜 屋 武  一彦  議員 一般質問要旨 

（１）水道メーターについて 

  ① 水道メーターの信頼性は確かか。 

    

（２）無電柱化について 

  ① ＭＩＣＥ施設の決定により美観、景観の整備も考える必要もあると思うが。 

  ② 地震、災害のとの関連からも考えるべきと思うが。 

  ③ 緊急道の指定道路はあるのか。 

   

（３）ＭＩＣＥの決定により整備すべきことは 

  ① 消防の器財と人員の確保はどうするのか。 

  ② 治安面からの警察の体制はどうなるのか。 

  ③ 公共交通の整備はどのようになるのか。 

 

（４）ＭＩＣＥの効果は 

  ① ＭＩＣＥ関連による政治的、行政的なメリットは期待できるのか。 

 

（５）インフルエンザについて 

  ① 町内の現状（保育園、小中学校）等は。 

  ② 予防接種率はどの様な状況か。 

  ③ 予算処置は適正にされているのか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 
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６． 城 間  盛 光  議員 一般質問要旨 

（１）平成２８年度予算編成方針について 

  ① 限られた財源で総合計画の実現に向けた、新たな財政健全化計画や、行政改革大綱 

   の策定等の進捗状況についてお伺いしたい。 

   （第４次総合計画最終年度平成３０年度までの財政の見通し） 

 

（２）国保医療費の抑制対策について 

  ① 医療費の削減、改善に向けて町全体で、取り組むことが必要であり、予防対策や健 

   康に関して多くの町民や地域が、これまで以上に関心を持たせる為に、健康週間を設 

   けて取り組む考えはないか。 

  （交通安全週間は年２回開催し交通安全対策に取り組んでいる） 

  ② 特定健診受診率向上、疾病予防対策に向けた取り組み、計画は。 

 

（３）与那古浜公園前の植樹枡の活用について 

  ① 東浜地域に与那原らしさを見せる為に、植樹枡を活用すべきだと、これまでも何度

か提案してきたが、現在活用されていない。今は「東浜」も大きな観光資源であり、

観光スポットとして観光関連事業として取り組む必要があると思うが、今後活用する

考えはないのか。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

７．田 中 直 子  議員 一般質問要旨 

（１）障がい者支援について 

  ① 体が不自由で車を運転できない際に、普通車の改造をしなければならないケースが 

   あり、その改造費用を助成する考えはないか。 

  ② 県は平成２７年度、新規事業として軽、中度の難聴児への補聴器購入費の助成事業

を行っていますが、実施主体は市町村となっている。そこで本町の事業への取組を伺

う。 

    まず、本町の小中学校において、軽、中度の難聴児は何人いるのか。 

  ③ 勉学やコミュニケーションの大事な時期である。補聴器の購入費の助成をすべきで

はないか。 

 

（２）観光振興について 

  ① 軽便与那原駅舎は国道より奥に入りわかりにくい。一目でわかる案内表示板の設置

について伺う。 
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  ② 軽便与那原駅舎の側に模型大の軽便か、あるいは軽便の大きな看板を設置する等の

考えを伺う。 

 

（３）ＬＲＴ（鉄軌道）について 

  ① 那覇市、南風原町、与那原町においてのＬＲＴの本格的な取り組みを伺う。 

 

（４）町内小中学校の部活動について 

  ① 運動系の部活動によるメリット・デメリットについて伺う。 

  ② 部活動においての活動時間は週に何時間か。休養日はあるのか伺う。 

   

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

８． 当 真  聡  議員 一般質問要旨 

（１）ＭＩＣＥ誘致に伴うインフラ整備について 

  ① 東浜区域から既存町内を区切る案は。西原側とのアクセス方法は。 

  ② 県の考えと町の考えの相違点は。 

  ③ 展示施設２０，０００㎡→５０，０００㎡へ変更した場合メリット・デメリットは。 

  

（２）マリーナ指定管理について 

  ① １２月中～１月中旬管理者募集で２月中の決定と聞いているが、町としての関わり

方は。 

  ② 決定した指定管理者にすべて委ねるのか。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

９． 松 長 康 二  議員 一般質問要旨 

（１）観光事業について 

  ① 今回うるま市事業で行ったマーラン船事業を今後、国頭村、うるま市を含め観光に

繋げられないか。 

  ② 水路沿いをどう考えか。 

  ③ 今後３市町村での新たな取り組みを。 

（２）人事評価について 

① 具体的な内容をお聞かせ下さい。 

② 職員にとって平等性は保たれているか。 
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（３）ＭＩＣＥ施設について 

  ① ９月から現在まで施設関係を含め、インフラ整備、防犯・防災に関する進捗状況は。 

  ② 現在で見込まれる財政収入はどのくらいか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１０． 仲 里  司  議員 一般質問要旨 

（１）観光に向けた取り組みについて 

  ① 今後の与那原町が必要としている観光に向けた具体的な取り組みを予算的な計画 

   を含め確認したい。 

  ② 観光客とは何を求めて場所を選びどの様にお金を消費する傾向にあるのかお聞か 

   せいただきたい。 

 

（２）ヤンバル船の活用及びうるま市、国頭村との今回の事業について 

  ① 展示方法とその意義は何か 

  ② 今回の連携事業をどう考えるか。また、今後どう活かしていくのか。 

     

（３）地域おこしについて 

  ① 地域おこし隊事業とは何か。 

  ② 活用に向けた考えは。 

 

（４）待機児童対策について 

  ① 保育園に対してのサポート体制はどうなっているのか。 

  ② 今後の対策は。予算も含めてお聞かせいただきたい。 

  

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

１１． 舩 谷  政 喜  議員 一般質問要旨 

（１）空き店舗対策で町の活性化を 

  ① 一括交付金を活用し、新設店舗家賃の補助が出来ないか。 

  ② 商工会と連携し、空き店舗のリストを作っては。 

 

（２）歴史文化資源の保全・活用について 

  ① 歴史文化資源の保全・活用している物を教えて下さい。 

  ② 次年度の取組み、５年、２０年を視野に入れた取り組みを教えて下さい。 
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（３）雇用対策について 

  ① 町内で働きたい人のため、町内雇用掲示板設置してはどうか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

１２． 我 謝 孟 範  議員 一般質問要旨 

（１）漁業の活性化に向けて 

  ① 与那原、西原漁業協同組合の荷捌き場が１０月に完成したが、イベントを行う考え

はないか。 

   

（２）東浜地域の東浜橋から現在橋梁工事現場の近くまでの鉄柵が腐食している 

  ① 施行に問題がなかったか。 

  ② 今後の対策は。 

 

（３）プレミアム商品券取扱いについて 

  ① 今度の事業は与那原町商工会員を勧誘するためとなっているが、いつの時点でそう

なったのか。 

  ② 議会に説明をしたのか。 

  ③ 取扱手数料（未商工会員からの）の性格はどうなっているか。 

 

（４）まち屋対策について 

  ① 進捗状況は。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 


